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为低收入农户看病“兜底”

松阳“五重保障”推动医疗精准扶贫
本报讯（记者 钟根清 通讯员

黄碧云 郭俊莉）“现在的医保政策
真是太好了！ 非常感谢政府部门的
贴心关爱，不然我真不知道该怎么
办才好。 ”日前，在杭州接受尿毒症
治疗的松阳患者洪某某由衷地感
叹道。

家住松阳县玉岩镇的洪某某
是一名低保户 ， 家境非常贫寒 。
2017 年 8 月，她被检查出身患尿毒
症 ，考虑家中的实际情况 ，一度准
备放弃治疗。 得益于当地全面落实
的医疗保障精准扶贫政策，去年 10
月，她在松阳县人民医院接受血透

治疗，共花费 11.5 万元，自己仅仅
支付了 1.7 万元。

为保障低收入农户看得起病，
松阳坚持 “保基本 、救大病 、托底
线 ”原则 ，以 “参保缴费全补助 、医
保待遇即时报、 重大疾病有保险、
医疗救助来托底 、 低农补助来帮
忙”的“五重保障”帮助困难群众看
得起病。

在“参保缴费全补助”方面，松
阳将特困 、低保 、低边等 4 类低收
入人群医保参保个人缴费部分纳
入财政全额补助范畴，并通过网格
化管理、 大数据匹配等有效举措，

实 现 全 县 困 难 群 体 参 保 率 达
100%。同时，还实施低收入人群“即
参保即享受 ”政策 ，该人群就诊时
可按报销比例直接刷卡支付。

从去年开始，松阳当地重大疾
病保险向困难人群倾斜，起付线从
自负 2 万元降到 1 万元，报销比例
由 60%提高到 65%， 取消封顶线。
去年，全县共有 930 人享受重大疾
病保险补助 ， 补助金额 871.26 万
元。

松阳还不断完善医疗救助实
施操作细则 ， 精准定位低收入人
群。 目前，除特困人员可以享受所

有医疗费用全额救助外，低保、低边等
其余六类医疗救助对象分别按医保范
围内个人负担部分的 70%、60%、50%
来救助。

值得一提的是， 松阳还在基本医
疗保险、 重大疾病保险的基础上额外
为低收入农户增加了“低农补助”。 由
县财政出资为低收入农户购买补充医
疗保险， 将医保目录中的乙类药品和
医疗服务项目、转外就医自理费用、住
院起付标准费等纳入补助范围， 费用
超过 2000 元的部分报销 50%，最高报
销 10 万元。 去年，全县低农补助享受
人数 1138 人，累计赔付 97 万余元。

已与 20 家企业签约 或省电费超百万元

莲都“智慧电务”
让企业做“甩手掌柜”

本报讯（记者 徐小骏 通讯员
吴爱玲）“企业一直对用电可靠性、
节能降耗方面有较大需求， 但先
前由于缺少专业的电力技术人
才，用电管理并不到位。 ”日前，当
国网莲都区供电公司供电员工来
到万洋低碳智造小镇配电房安装
“智慧电务”时，小镇开发工程部工
程主管昝新祥喜笑颜开地说，今
后， 不仅有专业人员定期会来为
他们检查维护配电房， 还能省不
少电费， 真是一项贴心又便民的
惠企好举措。

据了解，“智慧电务” 是指运
用“大云物移”等物联通信技术，全
面接入用电侧配电设备状态、实
时用能、环境监测、安防监测、视频
监控、设备台账等数据，实现对用
户用能状况的全面监控， 为用户
提供用能分析、电力运维、安全用
电等服务，帮助企业科学用电，协
助企业节能降耗。 简单来说，有了
“智慧电务”企业就可以当“甩手掌
柜”，把用电相关的工作“打包”交
给供电公司。

万洋低碳智造小镇是莲都经
济“航母”，总面积 4430 亩，打造

智造研发、电子商务、仓储物流、金
融服务、 智慧园区管理及生产生活
配套为一体的特色产业小镇，年产
值超 100 亿元。 “以往，企业仅通过
一张电费单了解自身的整体用电情
况， 很少会关注节能和用电方案的
合理性。”昝新祥说，如今采用了“智
慧电务”服务，每月至少可为企业节
约上千元用电成本。

而现阶段，纳爱斯集团配电设
备巡视主要以人工值守为主， 通过
安装“智慧电务”系统后，管理人员
在可视化终端界面（手机、PAD、PC
机等） 即可全天候统计供电负荷数
据监控及运维，便于精准高效率消
缺，公司在节约人力成本的基础上，
每年还能节约电费 20 万元以上。

截至目前，国网莲都区供电公
司已顺利完成了 20 家已签约客户
的设备安装、运行调试和平台应用
工作， 预计每年至少可为企业节省
电费 110 余万元。 下一步，供电公
司还将根据各行业特点，通过筛选
目标客户，主动上门对接，为企业量
身定制服务内容，让企业从管理和
经济两方面真正感受省时、省心、省
力、省事、省钱的服务体验。

景区严管控 游客放心玩

龙泉竹垟乡村旅游逐渐恢复生机
本报讯 （记者 徐小骏 通讯

员 金伟红 钟方忆）“最近， 随着天
气逐渐转好 ， 我们迎来了不少散
客。 ”日前，龙泉竹垟畲韵文化旅游
有限公司负责人谢宁说道。

竹垟畲族乡是龙泉唯一的少
数民族乡镇 ， 这里森林覆盖率达
85.7%，自然景色秀丽，水文景观优
美。 近年来，该乡按照“文化发展有
形化 、文化载体多样化 、文化成果
精品化 ”的思路 ，将畲族文化传承
发展与乡村节庆 、项目建设 、农旅

产品开发等有机结合，进一步带动
了畲乡经济社会发展。 “这里处处
可见油菜花海 、田间绿道 ，乡村旅
游春意十足。 ”来自龙泉市区的叶
女士介绍，每年都会来几趟竹垟乡
盖竹村 ，尤其是最近几年 ，这里变
化特别大，不仅兴起了多家民宿农
家乐 ，还建起了 “二人小田 ”休闲
吧，美丽的田园风光可以一扫疫情
带来的紧张情绪。 记者发现，在盖
竹村周边村口都设有防疫检查站
点 ， 出入都要凭健康码和测量体

温，广播里还不时提醒游客要戴口
罩、不聚集、勤洗手等。 “春风送暖，
万物复苏。 ”谢宁说，随着国内疫情
逐渐好转，乡村旅游也渐渐恢复生
机，但景区疫情防控依然容不得半
点马虎。

在 “富桂人家 ”民宿 ，业主王
传红正在整理房间。 “虽然这段时
间客人不多 ， 但每天都要进行打
扫、消毒。 ”王传红介绍，现在国内
疫情逐步稳定 ，相信不久以后 ，全
国各地的游客就会来竹垟旅游 ，

他们已经做好了迎接客人的充分准
备。

“为了让游客玩得放心 、安心 ，我
们重点从综合管理、游览组织、公共卫
生、 餐饮住宿等方面做好疫情防控工
作 ， 争取将疫情带来的影响降至最
低。 ” 竹垟畲族乡主要负责人表示，为
确保疫情期防控与乡村旅游两手抓 ，
乡里还按照“早、小、严、实”的要求，制
定了相关措施， 为游客安全提供有力
保障。

近日， 莲都区城北街与
教工路口， 省重点项目华东
药用植物园（丽水植物园）建
设工地热火朝天。 为夺回前
期受疫情影响而耽误的时
间， 施工队加班加点开展作
业。

记者 程子齐
通讯员 於慧彪 摄

日前，松阳县高级农艺师张林福等前往四川省巴中市巴州区天马山镇
拓野生态茶园，帮助茶企解决茶苗种植问题。 松阳县与巴州区自结对帮扶
以来，把发展巴州茶产业作为重点扶贫项目，通过捐赠“扶贫协作茶苗”等
“造血式”扶贫形式，有力助推了巴州区脱贫攻坚进程。 截止到目前，松阳县
向巴州区捐赠茶苗共 1060万株，种植面积达 3100亩。

记者 兰雷伟 通讯员 叶琳 摄

“晒”出增收新渠道

景宁“畲晒茶”逐鹿老白茶市场
本报讯 （记者 蓝吴鹏 通讯

员 吴卫萍）“这个阳光有点猛烈，
十点前要把茶叶拉进厂房去，不
然叶子晒死了， 里面的内含成分
就不会转化。 ”上午 9 时，景宁畲
族自治县鹤溪街道的浙江慧明红
茶业公司茶厂外， 该县农业农村
局茶叶首席专家包佐淼正向工作
人员讲解“畲晒茶”技巧，“连续晒
三天，再经过拼堆、走水、提香等
工序，就可以制成成品销售。 ”

“畲晒茶” 即传统的 “晒白
茶”，因工艺复杂以前并未在景宁
推行。今年，景宁为发挥独特生态
环境效应， 充分利用春茶后期及
夏、秋茶鲜叶资源，推行“畲晒茶”
研制实验项目。目前，该项目已在
景宁茶文化研究会、 浙江慧明红
茶业公司、浙江九曲茶业公司、景
宁香香茶叶专业合作社、 景宁雷
成女茶叶专业合作社、 景宁雾中
隐老茶工坊等 6 家主体实行。

“‘畲晒茶’ 保存期较长，有
‘三年成药，七年成宝’的说法，年

份越长价值越高，恰好可以弥补我
们现在绿茶保质期短的短板。 ”包
佐淼介绍。

浙江慧明红茶业公司总经理
刘园英对“畲晒茶”十分支持和欢
迎，特地选取了迎霜、乌牛早、惠明
群体、景白 2 号等四个景宁主要茶
树品种的茶叶进行晒制 ，“‘畲晒
茶’ 的推出为公司拓宽了产品领
域， 目前我们已接受了来自上海、
杭州等地客户的预定，今年预计能
为公司增加干茶产量 3000 余斤，
额外增加销售收入 40 余万元。 ”

“‘畲晒茶’开发出来，能在惠
明茶、红茶之外，增加一个新的茶
叶品种，延伸茶产业的产业链和附
加值，我们的茶园就更值钱了。”浙
江九曲茶业公司负责人邝才峰说。

据悉，景宁目前共有茶园 7 万
余亩，采摘可制作“畲晒茶”的茶园
面积达 5.6 万亩， 茶青约有 15000
吨，“畲晒茶”工艺和产品全面推广
后， 预计可为全县茶叶增加产值
2.8 亿元，增效 8000 余万元。

庆元探索建设项目验收“多验合一”
本报讯 （记者 杨敏 吴丽萍

通讯员 许菲 练端勋 ）“验收事项
多、部门多、材料多、程序多，之前听
说办验收得跑几个部门， 再快也要
一两个星期，没想到现在同时验收，
一次性申请，太方便了！”近日，浙江
鸿联文具有限公司负责人沈从初，
对庆元创新验收模式、实现“多验合
一”的办法频频点赞。

他所说的“多验合一”，是指该

县自然资源和规划局首次采取联合
踏勘的方式， 对公司和县里另一个
建设项目进行联合验收。 这种模式
联合四个相关科室，在一个时间、结
合一套材料、实行一次勘验、得出一
个验收结论。

据了解， 项目竣工后需申请规
划核实、土地核验、不动产权籍调查
等多个事项。此前，这些事项分设于
不同部门。 工程项目建设单位需分

别向多个部门逐一申请验收， 办理
难度大。机构改革后，原住建规划职
能和原国土相关职能整合成为自然
资源和规划局。

“考虑到建设项目竣工后多个
单项验收提供材料和办理流程高度
相似， 我们积极贯彻落实自然资源
部‘多审合一、多证合一’改革精神，
将多个核验事项合并为一。”该县不
动产登记中心副主任胡雅琼表示。

此前， 联合验收小组已对企业提
交资料进行材料审查， 材料审查通过
后统一前往项目现场进行踏勘。 之后，
县自然资源和规划局出具了联合踏勘
意见表，四个科室实现材料内部流转，
信息共享， 企业不再需要多次提交踏
勘申请， 凭借该表就可以办理后续土
地复核验收、产权登记等业务。

据了解， 这次复合验收是庆元对
“多验合一”的首次探索。


